
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

ATA DA 129ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA, EM 30 DE JANEIRO DE 2024. 

 

Aos trinta dias de janeiro de dois mil e vinte e quatro, às dezoito horas, reuniu-se o Plenário do 1 

Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Espírito Santo – CAU/ES, na Rua Hélio Marconi, 2 

nº 58, Bento Ferreira, Vitória/ES, sob a Presidência de Priscila Ceolin Gonçalves Pereira, os 3 

Conselheiros Titulares convocados: Gregório Garcia Repsold, André Lima Ferreira, Carla 4 

Taís Gomes Feu, Débora Dos Santos Rodrigues Borges, Genildo Coelho Hautequestt Filho, 5 

Joana Segatto Scabelo, Lucas Damm Cuzzuol, Luiza Brunelli Coura, Renata Salles Ramos 6 

Modenesi e Roberta Bernardo Narcizo. Conselheiros suplentes: Bruna Sardinha De Souza, 7 

Elza Santos Pinto e Ivan Lazaro De Oliveira Rocha. Conselheira Federal: Tito Augusto Abreu 8 

De Carvalho. 1. Verificação do quórum e Abertura dos trabalhos: A Presidente, após 9 

verificar o quórum, iniciou a 129ª Plenária Ordinária do CAU/ES. 2. Execução do Hino 10 

Nacional Brasileiro: A Presidente pediu que todos ouvissem a execução do Hino Nacional 11 

Brasileiro. 3. Aprovação da pauta: A Presidente verificou a pauta e solicitou ao Plenário a 12 

inclusão de item referente à Instituição de Comissão Temporária de Comunicação. A pauta foi 13 

aprovada com a inclusão solicitada. 4. Leitura e Aprovação da Ata da 27ª Sessão Plenária 14 

Extraordinária: A ata foi aprovada por unanimidade. 5. Comunicações: A Presidente 15 

indagou se alguém tinha algo a comunicar. O Conselheiro Federal Tito Augusto Abreu De 16 

Carvalho comunicou acerca da realização do evento do CAU//BR voltado à instrução de 17 

utilização dos sistemas, composição das comissões e eleição para a Presidência. Reafirmou sua 18 

desvinculação a grupos políticos internos e independência para deliberação das pautas em prol 19 

da profissão. Comunicou que integrará as Comissões de Ensino e Formação e de Relações 20 

Institucionais e comentou sobre alguns dos pontos a serem trabalhados no âmbito destas 21 

comissões. A Presidente informou que os membros dos COD fizeram uma análise da estrutura 22 

administrava do CAUES e anunciou a contratação da Gerente Geral Doriéli Fornaciari e da 23 

Gerente Técnica Ivana Marques, que se apresentaram aos demais membros do Plenário 24 

comentando acerca de suas respectivas experiências profissionais e objetivos diante deste início 25 

de trabalho. 6. Ordem do dia: Item 6.1. Evento de Lançamento da Gestão: A Presidente 26 

explicou as motivações para a realização do evento. O Cons. Federal Tito de Carvalho reforçou 27 

a necessidade da realização do evento para balizar o início do novo ciclo do Conselho. Ato 28 

contínuo, a Presidente leu a minuta de deliberação plenária e a pôs em votação. A Deliberação 29 

Plenária DPOES nº 443 foi aprovada com 10 votos favoráveis; 00 votos contrários; 00 30 

abstenções e 00 ausências. 6.2 Criação Com. Temporária Sindicância: A Presidente 31 

esclareceu que se trata de uma demanda determinada pela Ouvidoria do CAU/BR, visando à 32 

apreciação dos fatos contidos na denúncia. Em seguida, a Presidente leu a minuta de 33 

deliberação plenária e a pôs em votação. A Deliberação Plenária DPOES nº 440 foi aprovada 34 

com 10 votos favoráveis; 00 votos contrários; 00 abstenções e 00 ausências. 6.3 Criação 35 



 
 

Comissão Temporária Regimento Interno: A Presidente esclareceu a necessidade de 36 

atualização do Regimento Interno do CAU/ES para adequá-lo ao modelo determinado pelo 37 

CAU/BR. O Vice-Presidente Gregório Repsold completou informando que essa atualização 38 

também se trata de uma demanda do CAU/BR e reiterou a importância de aproveitar a 39 

oportunidade para alterar a estrutura vertical que causa impedimentos à plena participação dos 40 

conselheiros nas decisões e fluxos de trabalho do Conselho. Logo após, a Presidente leu a 41 

minuta de deliberação plenária e a pôs em votação. A Deliberação Plenária DPOES nº 441 foi 42 

aprovada com 10 votos favoráveis; 00 votos contrários; 00 abstenções e 00 ausências. 6.4. 43 

Criação Comissão Temporária de Comunicação: A Presidente explicou as razões que 44 

motivaram a proposta de instituição da Comissão Temporária de Comunicação, dentre os quais 45 

se destaca conferir maior participação dos conselheiros nas decisões estratégicas de 46 

comunicação do Conselho. O Vice-Presidente Gregório Repsold parabenizou a Presidente pela 47 

iniciativa em razão da horizontalidade das decisões. O Coordenador da CEF, Cons. André 48 

Lima, asseverou que a medida irá aumentar a assertividade da comunicação com os 49 

profissionais e trará benefícios ao Conselho e para a classe. O Cons. Federal Tito Carvalho 50 

sugeriu promover um evento para marcar o início dos trabalhos da comissão, bem como agregar 51 

profissionais da área de comunicação para integrar ou auxiliar a comissão. A Cons. Bruna 52 

Sardinha explicou que a comissão não implicar em despesas para o Conselho. O Cons. Lucas 53 

Damm parabenizou a iniciativa e advertiu acerca da observância do princípio da impessoalidade 54 

das comunicações do CAU, em especial no sentido de informar a classe dos arquitetos as reais 55 

funções e objetivos do Conselho. A Cons. Renata Modenesi indagou sobre a possibilidade de 56 

se investir na contratação de uma empresa de marketing. A Presidente esclareceu que a 57 

capacidade orçamentária do CAU não permite neste momento a contratação da referida 58 

empresa. O Cons. Gregório Repsold complementou esclarecendo que pela natureza de 59 

comissão temporária, a participação dos membros não implica em pagamento de verbas 60 

indenizatórias. Encerrada a discussão do assunto, a Presidente leu a minuta de deliberação 61 

plenária e a pôs em votação. A Deliberação Plenária DPOES nº 442 foi aprovada com 10 votos 62 

favoráveis; 00 votos contrários; 00 abstenções e 00 ausências. 6.5. Calendário das Comissões 63 

Permanentes: A Presidente apresentou o calendário e propôs alterar datas da Plenária como 64 

próximo ponto de pauta, o que aprovado pelos demais conselheiros. Ato contínuo, a Presidente 65 

leu a minuta de deliberação plenária e a pôs em votação. A Deliberação Plenária DPOES nº 444 66 

foi aprovada com 10 votos favoráveis; 00 votos contrários; 00 abstenções e 00 ausências. 6.6. 67 

Alteração data Plenária de Fevereiro: A Presidente esclareceu as razões para alteração das 68 

duas datas propostas em razão da reunião do COD nestes meses. Ao final, a Presidente leu a 69 

minuta de deliberação plenária e a pôs em votação. A Deliberação Plenária DPOES nº 445 foi 70 

aprovada com 10 votos favoráveis; 00 votos contrários; 00 abstenções e 00 ausências. 6.7. 71 

Relatos e Demandas das Comissões (CPFA, CEP, CED e CEF): O Coordenador da CPFA, 72 

Cons. Gregório Repsold, informou que a comissão analisou o orçamento do CAU/ES para o 73 

exercício 2024 e encaminhou às comissões para análise de eventual reprogramação. Também 74 

foi analisado a nova regulamentação do CAU/BR acerca de solicitações de isenção e/ou 75 

descontos na anuidade em face de doenças graves e/ou incapacidade para o trabalho, resultando 76 

no encaminhamento ao CAU/BR das dúvidas verificadas. Também foram deliberadas 77 

solicitações de descontos decorrentes de outras situações autorizadoras. Foi analisado o 78 

orçamento da própria comissão e sugeridas alterações para inclusão na reprogramação. Por fim, 79 



 
 

reiterou aos demais coordenadores que verificassem seus respectivos orçamentos e 80 

encaminhem sugestões em conformidade com os objetivos da atual composição. O 81 

Coordenador da CEP, Cons. Genildo Coelho, comunicou que a ex-gerente Técnica fez uma 82 

apresentação das funções e competências da comissão, bem como das alterações normativas 83 

relacionadas. A Comissão analisou a necessidade de atualização dos POPs inerentes à 84 

fiscalização. Foram analisadas sugestões de alterações do processo de fiscalização do CAU/ES. 85 

Informou que o orçamento e calendário de eventos serão discutidos na próxima reunião. Por 86 

fim, a comissão solicitou a elaboração de proposta de alteração das placas informativas de 87 

responsabilidade técnica dos arquitetos. Dada a palavra, o Cons. Federal Tito de Carvalho 88 

informou sobre as ações desenvolvidas com as instituições de ensino visando a orientação dos 89 

formandos, bem como sobre as dificuldades verificadas no relacionamento do Conselho com 90 

os coordenadores de curso. Acerca da fiscalização, informou que foi aprovado um Manual de 91 

Fiscalização pelo CAU/BR. O Vice-Presidente Gregório Repsold reiterou a necessidade de 92 

reformulação das placas de fiscalização, a fim de reaproveitar a placa em outras atividades, bem 93 

como informou que a fiscalização e autuação em razão das placas de obra será verificada 94 

individualmente. O Coordenador da CED, Cons. Lucas Damm, informou que a comissão 95 

analisou o fluxo e normativos inerentes ao processo ético, determinando um espaço nas 96 

próximas reuniões para capacitação dos membros da comissão. Os processos foram distribuídos 97 

aos novos membros e, após a análise do orçamento da comissão, foi verificada a necessidade 98 

de ajustes que serão propostos oportunamente, inclusive para viabilizar projeto proposto pela 99 

Presidente Priscila Ceolin de fortalecimento da disciplina de ética profissional nas IES. O 100 

Coordenador da CEF, Cons. André Lima, comunicou que a ex-gerente técnico explicou o 101 

funcionamento e competências da comissão. Foram homologadas solicitações de registro e de 102 

inclusão de pós-graduação em engenharia de segurança do trabalho. A comissão analisou 103 

possibilidade de simplificação do procedimento de registro dos profissionais, bem como foi 104 

iniciada a análise do orçamento e dos eventos possíveis. Ao final, informou que a CEF está à 105 

disposição para auxiliar nas demandas de ensino e formação. Dada a palavra, o Cons. Federal 106 

Tito de Carvalho reiterou o desafiou inerente ao relacionamento com os coordenadores de curso 107 

e se colocou à disposição para contribuir no processo de realinhamento do Conselho com as 108 

IES e com os coordenadores de curso. A Presidente asseverou que os coordenadores arquitetos 109 

intencionam integrar o conselho. No entanto, advertiu que nem todos os coordenadores são 110 

arquitetos e que há outros desafios no relacionamento com as IES. 07. Outros Assuntos: A 111 

Cons. Tais Feu reiterou a importância de se atualizar a forma de comunicação do Conselho e 112 

buscar expandir as orientações acerca de outras áreas da profissão. O Cons. André Lima 113 

informou que o curso de arquitetura está em processo de revisão das diretrizes curriculares 114 

nacionais, que esclarece a necessidade formação e conteúdo do curso, bem como está 115 

aguardando a elaboração da nova legislação relacionada ao EAD. A Presidente comentou sobre 116 

a excelente oportunidade do Conselho para tratar destes temas, em razão do Conselheiro Federal 117 

Tito Carvalho integrar a Comissão de Ensino e Formação e a Comissão de Relações 118 

Institucionais. O Cons. Gregório Repsold reiterou a excelente oportunidade e sugeriu que os 119 

demais conselheiros aproveitem a proximidade do Conselheiro Federal para encaminhar 120 

demandas necessárias ao aprimoramento das legislações no CAU/BR. Dada a palavra, o Cons. 121 

Federal Tito de Carvalho sugeriu dedicar um tempo da Plenária para uma conversa com os 122 

Coordenadores das Comissões de ensino e de Relações Institucionais de forma virtual, visando 123 



 
 

o entendimento dos temas nacionais do âmbito das respectivas comissões. A Cons. Luiza Coura 124 

asseverou sobre a necessidade de se abordar temas relacionados à saúde mental dos 125 

profissionais em relação à sobrecarga de trabalho. A Cons. Bruna Sardinha complementou que 126 

os demais profissionais e estagiários apresentem questões e sugestões acerca dos cuidados com 127 

a saúde mental para verificação por parte da Comissão temporária de Comunicação de qual a 128 

melhor forma e estratégia de abordagem deste tema. 08. Encerramento: A Presidente, Priscila 129 

Ceolin Gonçalves Pereira, agradeceu a presença de todos e encerrou a 129ª Sessão Plenária 130 

Ordinária do CAU/ES, às dezenove horas e 50 minutos. Para constar, eu, Alan Marcel Braga 131 

da Silva Melo, secretário dos trabalhos, lavrei a presente, assinada por mim e pela Presidente 132 

eleita para que produza seus efeitos legais. 133 

 

Vitória, 30 de janeiro de 2024. 

 

 

 

_____________________________ 

Priscila Ceolin Gonçalves Pereira 

Presidente do CAU/ES  

 

 

 

____________________________ 

Alan Marcel Braga da Silva Melo 

Secretário dos Trabalhos 
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